San Cristóbal de Las Casas, Chiapas a 15 de febrero de 2012.

C. Raúl Plascencia Villanueva.

Presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

México, Distrito Federal.

C. Víctor Hugo

Testimonio agresión policiaca, desalojo, detención y daños materiales en Santa María Las Flores.

Testimonio de la compañera Maluye Sánchez Singuinich.

Estábamos Maluye Sánchez Singuinich, Alicia Sántiz y Blanca Estela Albores Gómez, las niñas Ernestina Gómez Sántiz y María Magdalena Gómez Sántiz a orillas de la carretera, los hombres medio separados de nosotras, cuando en ese momento bajaron de los carros los policías, yéndose directamente a atacar al compañero Eleazar Cruz Cruz y al compañero Rodolfo Pérez Espinoza.

A los compañeros Eleazar Cruz y Rodolfo Pérez los agarraron y los demás compañeros corrieron para refugiarse y no los agarraran, nosotras nos quedamos ahí. Y nos dijeron a nosotras que si nos alejábamos de ahí nos iban a agarrar también. Minutos después agarraron a doña Alicia Sántiz y la compañera Blanca Estala, entonces la niña Ernestina se puso a llorar por lo que estaba sucediendo, de ver a tantos policías que estaban golpeando a mujeres y hombres.

Un policía neurotizado por ver y escuchar a la niña llorando la cacheteo, y como no se pudo controlar por el medio y terror que infundían los policías, la amenazaron con un arma, le pusieron el cañón en el estomago. Y también amenazaron a la compañera Leticia Gómez Sàntiz, a las compañeras Alicia y Blanca Estela las jalonearon del cabello para que las pudieran subir de manera violenta a un camioneta blanca marca *ford* de doble cabina, que traía la policía.

A los compañeros los agarraron de manera violenta y rápida, subiéndolos a las patrullas. El compañero Rodolfo lo atacaron entre 8 policías y lo aventaron en el carro. Luego empezaron con los vehículos, son tres unidades que detuvieron, las abrieron forzadamente, descomponiendo las chapas de los carros, y se los llevaron manejando. Un vehículo fue destrozado, dos más quedaron dañados y uno que los policías no lograron arrancar lo dejaron tirado en la carretera.

Testimonio de la compañera Leticia Gómez Sántiz.

Yo estaba ahí parada con otras tres y nos avisaron mediante una radio que ya venían cerca los policías. Estando ahí nosotras no tuvimos miedo, pensábamos que iban a bajar a platicar con nosotras, pero cuando bajaron comenzaron agarrar a los hombres y a las mujeres, sólo

alcanzaron agarrar a 2 compañeros y los demás se escondieron. Siguieron con las mujeres jalándolas. A Doña Blanca Estela estaba viendo su celular y cuando bajaron los policías se lo quitaron. Doña Alicia quería grabar con su celular pero vinieron los policías se lo quitaron y lo hicieron pedazos.

Después de haberla jaloteado a doña Alicia empieza a llorar la niña de 10 años que es su hija, cuando vio que la llevaron al carro, la niña quedo llorando y le dieron una cachetada, yo vi que la amenazaron con un arma, y la niña se calmo por que tuvo miedo. Ya no vimos en que carro llevaron los hombres por que nos tenían separadas los policías para que no viéramos.

Yolanda López Sántiz.

Yo vi cuando bajaron a detener a las compañeras y compañeros, vi que jalaron a la compañera Blanca Estela y de ahí la metieron en la camioneta; primero subieron a los hombres, mientras los demás se refugiaban, cuando vi a los policías yo me encerré en mi cocina.

Feliciano Rodríguez Gómez.

Estaba transportando a pasajeros con dirección a Altamirano, que traía de Ocosingo, de repente vi la fila de policías armados y encapuchados. Seguí mi camino hacia Altamirano, baje mis pasajeros hasta allá y le dije al checador, el que está atento para quela unidades atiendan su turno, que habían como 2 camionetas de 8 toneladas y alcance a ver 10 carros Ford de esas pequeñas patrullas y dos ambulancias. Y en ese momento nos decidimos con los compañeros ir a ver qué había sucedido en Santa María.

Al llegar nos dieron la información de que habían arrestado a dos compañeros, tanto como a dos compañeras, y los demás se pudrieron escapar por que se echaron a correr en el monte. También, nos informaron que golpearon a una niña y amenazándola con un arma de fuego.

Desde ayer nos enteremos de que iban a llegar a desalojar, pero no le dimos tanta importancia porque siempre andaban amenazando, ya el día 14 como a las 7:00 am confirmo el checador por celular que hay venían ya los judiciales. Nos preparamos con palos y machetes pero éramos muy pocos.

Pues vimos que llegaron las camionetas donde iban como 10 policías en cada camioneta, llegaron, se estacionaron y bajaron deteniendo más a los hombres, al ver que éramos superados, nos echamos a correr para refugiarnos la mayoría de los hombres.